EUDS Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Jesús Antonio Guillén Bolaños

Nombre del tema: ¿Por qué Innovar en Salud?

Parcial: 1°

Nombre de la Materia: Proyecto de innovación en sistemas de salud

Nombre del profesor: José Manuel Ortiz Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Administracion en Sistemas de Salud

Cuatrimestre: 4to



¿Por qué innovar en salud?

La innovación en salud se ha convertido en un imperativo en un mundo cada vez más interconectado y complejo. Las tecnologías de la información y comunicación (TIC) no solo facilitan el acceso a servicios médicos, sino que promueven una atención de calidad en áreas remotas. Sin embargo, innovar en salud requiere más que la simple adopción de tecnologías; implica mejorar procesos y servicios, centrándose en la experiencia del paciente y del profesional de la salud. Según Kofi Annan, aunque las TIC no son una solución mágica, tienen el poder de mejorar vidas en todo el mundo.

La innovación en salud no solo implica tecnología, sino un equilibrio entre esta y la humanización del servicio. Integrar dispositivos de alta tecnología sin perder la interacción humana es esencial. Los avances científicos son invaluables, pero deben ser herramientas que complementen, no desplacen, el contacto humano. En el cuidado de la salud, la interacción directa y humanizada ayuda a que los pacientes se sientan escuchados y comprendidos.

Desde la perspectiva institucional, la innovación en salud demanda cambios organizacionales. Como plantean autores como Powell y Dimaggio, las instituciones deben transformarse para adaptarse a los avances tecnológicos, especialmente en el sector salud, donde herramientas digitales, como la telemedicina, permiten un seguimiento remoto y acceso a especialistas, redefiniendo la relación médico-paciente en beneficio de personas en zonas rurales.

En este contexto, las empresas de salud enfrentan el desafío de integrar tecnología y talento humano. La administración de operaciones ha evolucionado históricamente mediante prácticas que buscan la eficiencia y la optimización, desde la división del trabajo hasta el desarrollo de la informática. Esta evolución es clave en el sector salud, donde la interacción entre innovación y administración eficiente puede marcar la diferencia en la calidad del servicio.

La administración de operaciones, influenciada por ideas como la estandarización de partes, la revolución industrial y la informática, ha sido vital en la organización moderna. Estos principios impulsan la competitividad y mejoran la gestión de recursos en el sector salud, adaptándose a las demandas actuales que exigen eficiencia tecnológica sin perder de vista el valor humano en el servicio.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2



Asimismo, el contexto organizacional requiere una adaptación a entornos de racionalidad limitada y adaptación social. Herbert Simon y Barnard plantean que las organizaciones deben adaptarse a sus entornos y estructurar su comunicación para lograr un equilibrio organizacional. En el sector salud, esta adaptación es fundamental, especialmente en contextos como el de Chiapas, México, donde los servicios de salud deben responder a las particularidades de comunidades indígenas, en su mayoría afectadas por la pobreza y la marginación.

El análisis de la evolución de servicios de salud en Chiapas resalta la necesidad de programas específicos y estructuras descentralizadas para brindar atención efectiva en zonas vulnerables. Factores como la transición epidemiológica y los desafíos de enfermedades crónicas y transmisibles obligan a un sistema de salud adaptativo y sensible al entorno.

En conclusión, la innovación en salud no solo se trata de adoptar tecnología, sino de equilibrarla con un enfoque humanizado y adaptativo. La salud del futuro estará marcada por avances tecnológicos, pero en su núcleo, debe mantener el respeto y empatía hacia quienes sufren. Innovar en salud implica un balance entre la eficiencia tecnológica y la calidez humana, asegurando que los servicios de salud respondan a las necesidades de contextos específicos y prioricen tanto el bienestar del paciente como la calidad de la atención.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3